
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 21 de Abril 2009, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
el  Alcalde  Sr.  MIGUEL  BECKER  ALVEAR, con  la  presencia  del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA AUSENTE
SR. EDUARDO ABDALA A. SR. PEDRO DURAN S.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueban Acta de Sesión Ordinaria de fecha 14 

de Abril 2009, respectivamente, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
             El  Secretario  Municipal  presenta  las  excusas  del 
Concejal Sr. Pedro Duran, quien por razones laborales estará fuera de 
la Comuna durante la presente semana.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
Entrega de Cuenta Pública 2008

Tal  como lo  establece  el  artículo  Nº  67  de  la  Ley 
Orgánica Constitucional de Municipalidades, cada año durante el mes 
de  Abril,  el  Alcalde  debe  informar  al  Concejo  Municipal  y  a  su 
comunidad, las diversas acciones ejecutadas en los distintos ámbitos 
del desarrollo local de la comuna.



Es  por  ello,  que  la  presente  Cuenta  Pública, 
corresponde  a  la  gestión  desarrollada  durante  el  año  2008, 
encabezada por el ex Alcalde Francisco Huenchumilla y su Concejo 
Municipal.

Conjuntamente,  se  presentan  las  acciones  directas 
que se desarrollaron en cada una de ellas, y la inversión asociada a 
proyectos de infraestructura y programas.

También  se  entrega  información  sobre  las 
observaciones  relevantes  efectuadas  por  la  Contraloría, 
modificaciones  al  Patrimonio  Municipal,  convenios  celebrados  y  la 
ejecución  presupuestaria  de  ingresos  y  gastos  anuales  del 
Presupuesto Municipal, Educación, Salud y Cementerio.

El  documento legal  de la  Cuenta  Pública,  estará  a 
disposición el día de hoy a toda la ciudadanía en la Oficina de Partes 
de la Municipalidad, y también se encontrará su versión electrónica en 
la pagina Web  www.temucochile.com.

La ceremonia de entrega de la Cuenta Pública, está 
programada para realizarse el próximo 14 de Mayo, a través de un 
acto público, el cual será informado oportunamente.

Asimismo, invita a cada uno de los Sres. Concejales 
a realizar un trabajo conjunto en beneficio directo de los ciudadanos de 
Temuco,  a  través  de  diferentes  proyectos  de  mejoramiento  de  la 
calidad de vida de los habitantes de nuestra comuna.
 
4.- MATERIAS PENDIENTES
INFORME DE COMETIDO

Para dar cumplimiento a lo señalado en el artículo 79, 
de la Ley Nº 18.695, el Concejal Sr. ABDALA entrega su informe sobre 
el Seminario “Ley de Acceso a la Información Pública”, realizado en 
Santiago entre el 31 de Marzo y 1º de Abril.

Fotocopia del informe se agrega al original del Acta.

5.- MATERIAS NUEVAS
- INFORME DE COMISIONES
COMISION SALUD

  El  día  Martes  14  de  Abril  2009,  siendo  las  17:00 
horas, se reúne la Comisión Salud y Medio Ambiente, con la asistencia 
de los Concejales Srta. Romina Tuma, Sra. Genoveva Sepúlveda, Srs. 
Eduardo  Abdala,  Pedro  Durán,  Jaime  Salinas,  Hugo  Vidal,  Sergio 
Zúñiga y Juan Aceitón, que la preside. 

Participan de la reunión,  el  Administrador Municipal 
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don  Sergio  Núñez,  el  Director  de  Aseo  y  Ornato  don  Juan  Carlos 
Bahamondes,  el  Director  de  Fiscalización  don  Dennis  Searle,  el 
Asesor  Jurídico, don Cristian Ríos y las funcionarias de la Unidad de 
Medio Ambiente;  Srtas. María José Saavedra y Pía Cariqueo.

Concurren  especialmente  invitados  el  Abogado  Sr. 
Eduardo Rodríguez y el funcionario, Sr. Mauricio Lobos, ambos de la 
CONAMA y el  Sr.  Roni Pantoja,  Secretario Técnico del Consejo de 
Certificación de la leña.

La reunión tuvo por finalidad analizar el proyecto de 
Ordenanza sobre Comercialización de la  Leña,  para la  Comuna de 
Temuco.

GENERALIDADES
Como  es  de  conocimiento  público,  por  Decreto 

Supremo  Nº  35,  del  2005,  del  Ministerio  Secretaría  General  de 
Gobierno, se declaró zona saturada por material particulado respirable 
MP1O, como concentración de 24 horas, el área de las Comunas de 
Temuco y Padre Las Casas correspondiendo a la leña, con un alto 
contenido  de  humedad,  como la  principal  fuente  emisora  de  dicho 
material particulado.

Por  ello  es  de  interés  municipal  buscar  el 
mejoramiento de la  calidad de vida,  tomando medidas ambientales, 
siendo una de ellas el uso exclusivo de leña seca.

Al respecto, se entiende por leña seca, aquella que 
tiene un contenido máximo de humedad de un 25% en base seca, 
según  la  norma chilena  oficial  Nº  2907/05,  declarada  oficial  por  el 
Ministerio de Economía, Fomento y Reconstrucción.

En virtud de lo anterior, este Municipio propone una 
Ordenanza  sobre  Comercialización de la Leña, con el fin de aportar a 
la  disminución  de  las  emisiones  del  MP  10  en  la  zona  declarada 
saturada.

La Ordenanza contiene los siguientes aspectos:

TITULO I

DE LOS OBJETIVOS Y DEFINICIONES
Es decir,  establece las normas legales existentes y 

define  los  conceptos  sobre  leña,  leña  seca,  comercio  formal  y 
comerciantes del rubro.

TITULO II
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DE  LA  COMERCIALIZACION  DE   LA  LEÑA  EN  LA  COMUNA, 
REQUISITOS Y PROHIBICIONES.

Es  decir,  los  requisitos  formales  como  Patente, 
documentación Tributaria, sanitaria y forestal  que acredite el origen 
legal de la leña, el registro de humedad, su fiscalización municipal y 
las prohibiciones en su comercialización como también el trozado en la 
vía pública.

TITULO III
DE LOS PROCEDIMIENTOS Y SANCIONES

Es  decir  las  sanciones  tendientes  a  formación  y 
educación de la ciudadanía, de la normativa ambiental, y las acciones 
sobre infracciones, notificaciones y sanciones.

Un artículo final establece la fecha de su vigencia y 
publicación.

COMENTARIOS
El  Administrador  Municipal,  don  Sergio  Núñez  hizo 

una  breve  presentación  de  la  propuesta  y  sus  características 
orientadas  a  apoyar  el  mejoramiento  de  la  calidad  del  aire,  como 
apoyo al Plan de Descontaminación para Temuco y Padre Las Casas. 
Además da cuenta de las medidas de implementación de un Programa 
de  Fiscalización, con medidores de humedad para su labor inspectiva. 
También  habría  acciones  de  apoyo  a  los  comerciantes  para  lograr 
créditos orientados a la comercialización del producto y de un espacio 
para el acopio de la leña. 

El  Concejal  Sr.  VIDAL  hace  una  relación  de  una 
primera etapa de trabajo en esta materia que realizó la Administración 
del  Alcalde  Saffirio,  lográndose  impulsar  la  organización  de  los 
proveedores y una toma de conciencia en el tema. Por ello comparte la 
propuesta de una Ordenanza que regule este comercio y que recoja 
todas las variables, tanto ambientales, como de los intereses de los 
consumidores y de los proveedores.

El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA,  se refiere  a la  necesidad 
también de establecer las condiciones mínimas que debe tener la leña 
en las leñerias, como protección contra la lluvia y humedad del suelo y 
adecuada ventilación.

Respecto al requisito de humedad establecido en el 
Art. 6 de la Ordenanza, ésta debería ser de acuerdo a lo indicado en la 
Norma Chilena Nº 2965/2005.

Respecto de las reincidencias sugiere aumentar las 
sanciones de 3 a 5, que es el máximo y suspender los permisos o 
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patentes a los infractores reincidentes.

El  Administrador  Municipal  agrega  que  el  esfuerzo 
municipal en el tema es de colaboración y en acciones dentro de sus 
facultades, como el tema de la patente y comercialización, pero hay 
otros  Servicios  y  Organismos  que  también  tienen  parte,  como  el 
SERNAC, Servicio de Impuestos Internos, CONAF entre otros con los 
cuales se puede instalar una mesa de trabajo para aunar acciones. 

El Sr. Roni Pantoja valora el esfuerzo del Municipio 
en el tema con esta propuesta. Estima que debe existir claridad en los 
conceptos  de  fiscalizar  y  certificar,  que  son  acciones  diferentes. 
Señala  que la  mesa de trabajo  existe  en cierto  modo a  través del 
Consejo  de Certificación de la  leña al  que invita  a incorporarse.  Al 
respecto  opina  que  no  es  recomendable  entregar  Certificados  por 
escrito que acrediten que la leña está seca, por el mal uso que se 
pudiera dar al documento, aduciendo con ello que toda la leña que se 
venda está cumpliendo con el requisito.

Hace notar que Temuco es la capital de la leña en 
Chile como combustible,  por  lo tanto esta propuesta de Ordenanza 
sería inédita  en el  país,  salvo en algunas pocas comunas que han 
hecho algún intento sin un resultado real.

El Concejal Sr. SALINAS observa, que el Art. 6º de la 
Ordenanza prohíbe  comercializar leña que tenga más de un 25% de 
humedad, pero dicha exigencia a su juicio no considera la situación de 
las personas de escasos recursos que cortan pequeñas cantidades 
para vender y vivir de ese producto, además de la poca cantidad de 
inspectores  para  que  se  cumpla  esa  disposición.  Por  ello  estima 
necesario  una  marcha  blanca  porque  muchos  no  tienen  el  acopio 
suficiente de un año para otro y cumplir en    el    porcentaje   de 
humedad     mínimo.    Reitera   considerar    las   condiciones    socio-
económicas  de  muchos  proveedores  y  también  las  condiciones 
técnicas que debe tener el personal fiscalizador, como capacitación e 
instrumentos.

La Concejala Srta. TUMA comparte esta apreciación 
estimando que la Ordenanza está orientada a los grandes proveedores 
de leña y que los costos por el acopio  por guardar leña lo pagará el 
cliente,  por  ello  es  necesario  aclarar  cual  será  el  costo  final  del 
producto con la aplicación de esta ordenanza. 

El  Sr.  Mauricio  Lobos  agrega  que  el   Plan  de 
descontaminación  ha demorado mucho en promulgarse porque no 
hay competencias para la Certificación. Estima que esta Ordenanza es 
de  vital importancia para ayudar a reducir el material contaminante. 

Respecto  de  la  preocupación  por  los  costos  de  la 
leña, señala que los Estudios realizados arrojan que el valor de este 
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producto se mantendría estable por años y no debiera dispararse. Esta 
Ordenanza ayudaría además a transparentar el mercado actual que no 
está regulado.
         El Sr. Pantoja, agrega que en este sentido el tema del 
IVA  es  también  un  elemento  importante  a  considerar,  porque  todo 
comercio debe considerar el pago de este impuesto.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  se  refiere  a  los 
intentos  que  ha  hecho  este  Municipio  por  años  para  normar  esta 
actividad. Estima que gran parte pasa por el tema de los recursos para 
su implementación. Se entregó un terreno para los productores como 
apoyo al ordenamiento de la actividad, pero nunca aportaron para el 
arriendo como era el  compromiso.  Le preocupa la gente de menos 
recursos que comprará leña más barata a productores informales, y la 
falta de  fiscalizadores para el control efectivo y que esta Ordenanza 
no  pase  a  ser  letra  muerta,  como  otras  Ordenanzas  que  se  han 
dictado.  Se pregunta porqué no hay otras comunas en el  país que 
apliquen una Ordenanza similar y como aplicarla acá para que sea 
realmente efectiva. El texto es muy bueno pero se debe estudiar su 
implementación y disponer de los recursos para ello.

Como apoyo a este Programa de Descontaminación 
el Sr. Lobos se refiere a otras acciones estudiadas, como un Programa 
Educativo,  un  Subsidio  a  la  Vivienda  para  sectores  más bajos,  un 
Programa de recambio de calefactores más eficientes que se espera 
implementar.

El  Concejal  Sr.  DURAN comparte  la  necesidad  de 
cambio de hábitos en el uso de la leña, la educación debe ir  de la 
mano con la Ordenanza, protegiendo a los consumidores también para 
que lo que adquieran sea lo que corresponda en calidad y cantidad.

El  Concejal  Sr.  ABDALA,  estima  necesario  dejar 
claramente establecido, lo referido a mediciones y certificaciones, que 
las competencias de quienes  acreditan y certifican como de quienes 
fiscalizan  no  se  confundan.  También  debe  buscarse  el  mecanismo 
para controlar aquella leña que se compra en otras comunas, pero que 
se consume en Temuco por  particulares.

El Concejal Sr. VIDAL plantea tener presente que los 
impactos negativos, no pueden ser impedimento para avanzar en el 
tema. Cita el caso de una leñería que vende leña mojada, situación 
que  puede  repetirse  en  otros  casos  y  que  la  Ordenanza  debe 
considerar.  Estima que  un  mensaje  debiera  hacer  alcance  a  todos 
estos elementos.

Como el  tema es contribuir  a  la  descontaminación, 
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algo debe también señalarse respecto  de otros contaminantes, como 
los vehículos catalíticos que quedan exentos de revisión técnica, pero 
después  del  período  de  exención   se  hace  necesario  también  un 
control al respecto.

El  Sr.  Roni  Pantoja  señala  que  en  una  propuesta 
anterior de Ordenanza se había considerado la complementariedad de 
recursos humanos, materiales y financieros, que debiera considerarse 
en este texto.

El Asesor Jurídico, don Cristian Ríos, se refiere a la 
calidad jurídica que tiene el Consejo de Certificación de la Leña y los 
alcances que ello pudiera tener o influir por ser un Organismo privado 
y no público.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  estima  oportuno  fijar 
también un procedimiento para las controversias que se produzcan en 
la materia.

El  Administrador  Municipal  opina  que  estas 
sugerencias  pueden  considerarse  en  el  mensaje  de  la  Ordenanza, 
reiterando que se trata de un paso importante en la materia que se 
pueda mejorar con nuevos aportes, pero no se debe desconocer que 
hay necesidad de contar a la brevedad con este instrumento regulador.

Respecto al tema económico, estima que el Estado 
debiera considerar  subsidios   a  la   leña  en la región, tal como se 
hizo con el Transantiago en la capital. En lo referido a las  sanciones 
comparte el  criterio que la reincidencia debe ser sancionada con la 
suspensión de la Patente o permiso.

Finalmente, el Presidente de la Comisión señala que 
habiéndose cumplido esta etapa de información y aporte de ideas, el 
trabajo  no   ha  concluido,  porque  existirán  instancias  para  agregar 
sugerencias y mejorar este trabajo, valorando este esfuerzo por parte 
de la Administración, concluyendo esta reunión.

Concluida la lectura del Acta, el Concejal Sr. ZUÑIGA 
reitera sugerencia de aumentar las sanciones por reincidencias de 3 a 
5  UTM   y  la  suspensión  de  la  Patente  o  permiso.   También  la 
conveniencia de su pronta aplicación como parte del apoyo al Plan de 
Descontaminación.    Estima  que  las  Subsidios  de  dicho  Plan  son 
insuficientes, estimando que podría considerarse también como una 
exención del IVA para la leña.

También reitera la fiscalización al porcentaje mínimo 
de humedad y que el comerciante no quede con ningún certificado en 
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su poder por el mal uso que pudiera darle.

El Concejal Sr. ACEITON señala que la reunión solo 
tuvo el carácter de informativa de una propuesta que sigue pendiente, 
para recibir sugerencias y opiniones, y concluir próximamente en un 
texto final para su aprobación final.

COMISION FINANZAS
     En Temuco, a 15 de Abril de 2009, siendo las 16:00 

hrs.,  se  reúne  la  Comisión  Finanzas,  con  la  presencia  de  los 
Concejales Srs. Juan Aceitón, Sergio Zúñiga y Genoveva Sepúlveda 
quien la preside.

       Participan  de  esta  reunión,  el  Director  de 
Planificación,  don  Pablo  Sánchez,  el  Administrador  Municipal  don 
Sergio Núñez, las Sras. Loreto Gaete y Verónica Eltit funcionarias de 
Administración y Planificación respectivamente. 

       El objetivo de la presentación fue dar a conocer los 
antecedentes e información generada y analizada por la Unidad de 
Análisis y Planificación Territorial de la Dirección de Planificación en 
temas como administración de áreas verdes y espacios públicos en la 
ciudad y proyectos de vialidad, transporte y pavimentación.

         Durante el año 2007 se actualizó el registro y catastro 
de áreas verdes de la ciudad de Temuco, desarrollando un análisis a 
escala macro y micro clasificándolas en tres tipologías:

- Parques Urbanos (existentes y propuestos)
- Áreas Verdes Lineales o Ejes Verdes
- Registro de áreas Verdes Barriales.

        A partir de diagnóstico realizado la información es la 
siguiente:

• A diciembre del  2008,  la  Municipalidad de Temuco administra 
1.269.590 M2.

• De este total de áreas verdes, 986.590 m2 son mantenidas por 
medio de una concesión con una empresa privada.

• 283.000  m2  son  mantenidas  por  el  Municipio,  donde  la 
intervención  se  reduce  a  la  corta  de  pastizales  y  poda 
esporádica de arborización.

• Sin  embargo,  anualmente  entran  a  la  administración   del 
Municipio alrededor de 23.000mts2 de áreas verdes, sin contar 
los  proyectos  especiales  como  el  acceso  norte  a  Temuco 
(15.000 m2 aprox.) y el parque Amanecer (25.000mt2 aprox.)
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 El    macro   sector   con     mayores    áreas    verdes 
corresponde a Pedro de Valdivia, lo que equivale a  180.199 m2, de 
los cuales la Municipalidad, por medio de la empresa concesionada 
mantiene  108.718  mts2.  Además  este  macro  sector  cuenta  con 
espacios destinados para este uso que no han sido habilitados por 
problemas de pendientes, desagües, accesibidad, etc. 

     Un macro sector con alta carencia de áreas verdes es 
Costanera del Cautín donde una superficie total de áreas de 287.790 
mt2,  solo  se  mantienen  un  4,1%.  Además  en  ese  sector  dada  su 
configuración y origen, no cuenta con espacios destinados para este 
uso,  haciendo  más  compleja  aún  la  gestión  e  implementación  de 
éstos.

       Con  respecto  al  tema  vial,  se  presentó  el  análisis 
desarrollado tanto para el sistema primario, como el secundario de la 
estructura vial urbana. A partir del diagnóstico se propone una cartera 
de  proyectos  viales  los  cuales  son  analizados  en  aspectos 
morfológicos, urbanos, de conectividad, sociales, etc para poder definir 
una prioridad en las posibles intervenciones de los proyectos de esta 
materia.

Además  se  indica  que  se  actualizó  el  catastro  de 
calles sin pavimentar, logrando registrar las zonas con mayor carencia, 
donde  es  necesario  enfocar  los  programas  de  pavimentos 
participativos, PMU u otros financiamientos posibles.

En base a este análisis estadístico se pudo definir la 
pavimentación de 8.524 mts.  lineales entre el  año 2005 y  el  2008, 
siendo el macro sector Costanera del Cautín el más favorecido. 

Habiéndose  cumplido  el  objetivo  de  conocer  esta 
información relevante, la reunión de trabajo concluyó a las 17:40 hrs.

2º REUNION COM. FINANZAS
El   día  Lunes   20   de   Abril  de  2009,   siendo  las 

11:10 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los  Concejales  Srta.  Romina  Tuma,  Sres.  Eduardo  Abdala,  Juan 
Aceitón,  Jaime Salinas,  Sergio Zúñiga y Sra.  Genoveva Sepúlveda, 
como su Presidenta.   

Participan  de  la  reunión  de  trabajo  el  Director  de 
Adm.  y  Finanzas,  don  Rolando Saavedra;  el  Director  Jurídico,  don 
Cristian Ríos; el Director de Control, don Octavio Concha; el Director 
de  Planificación,  don  Pablo  Sánchez;  el  Director  de  los  Servicios 
Incorporados  a  la  Gestión,  don  Henry  Ferrada;  el  Director  de 
Educación, don Hugo Hernández, y los funcionarios don Carlos Millar 
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de Administración y Mónica Sánchez, de Salud.
              En la reunión se analizan las siguientes materias:

1.- RECTIFICA ACUERDO
Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas, 

don Rolando Saavedra.

a) En el presupuesto municipal del año 2009, el cual fue aprobado 
en reunión de fecha 12 de Diciembre se provisionaron recursos 
para  transferir  a  la  Corporación  Cultural  por  la  suma  de  $ 
250.000.000.-

b) En  reunión  de  fecha  13  de  Enero  2009  se  aprobó  una 
Subvención por $ 87.776.592.- para los gastos correspondientes 
a los meses de Enero a Marzo de 2009.

c) En sesión de fecha 14 de Abril  2009 se aprobó una segunda 
subvención por la suma de $ 215.000.000.- para el período Abril 
a Diciembre de 2009.

d) Ambas Subvenciones suman la cantidad de $ 302.776.592.-, la 
cual  excede  el  monto  consignado  en  el  presupuesto  de  la 
Municipalidad, el que es de $ 250.000.000.-

e) Por lo tanto, se hace necesario precisar lo siguiente:

- Que la Corporación Cultural informó que del monto asignado en 
la primera subvención de $ 87.776.592.-, sólo se aplicó la suma 
de $ 35.441.911.-, los cuales fueron entregados financieramente. 
De tal forma que renuncia a la suma de $ 52.334.681.-, por no 
haberse comprometido en los primeros tres meses del año y no 
haberse entregado por el Municipio.

- La Corporación Cultural solicita una subvención para el período 
de Abril  a Diciembre de 2009 por la suma de $ 214.558.089.- 
para destinarlo a los siguientes fines:

* HONORARIOS ELENCOS ESTABLES $   54.828.180.-

* PERSONAL DEL TEATRO $   35.946.741.-

* INDEMNIZACIONES $     8.558.089.-

* ADMINISTRACION Y FUNCIONAMIENTO $   10.100.000.-

* TEMPORADA ARTISTICA $ 105.125.079.-

f) Por lo tanto se acuerda precisar que la primera subvención de $ 
87.776.592.-, es de sólo $ 35.441.911.- por no haberse aplicado 
el  monto  de  $  52.334.681.-  en los  meses de  Enero a  Marzo 
como  se  había  estipulado  y  que  la  segunda  subvención 
aprobada  es  por  la  suma  de  $  214.558.089.-  y  no  de  $ 
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215.000.000.- como se había estipulado.

La  propuesta  rectificatoria  no  presenta 
observaciones, por cuanto se encuadra dentro del Presupuesto 2009 
aprobada  para  la  Corporación  Cultural  Municipal,  por  lo  que  se 
propone la aprobación formal de esta rectificación y aclaración de los 
acuerdos señalados.

Concluida la lectura, el Concejal Sr. VIDAL consulta 
si la renuncia a los recursos que se indica la presenta el Gerente o la 
Corporación a través de su Directorio.

El Director de Adm. y Finanzas reitera que el día 13 
de  Enero  se  aprobó  una  Subvención  de  $  87.776.592.-  para  ser 
aplicado en los Meses de Enero-Febrero y Marzo 2009.  No obstante 
la Corporación recibió del Municipio la suma de $ 35.441.911.-, de tal 
forma que $ 52.334.681.- no fueron entregados, porque el acuerdo del 
Concejo fue para ser destinados en los meses indicados, donde no 
hubo actividades de la Corporación sino solo gastos administrativos. 
De manera que no es una devolución de fondos sino una rectificación 
de la Subvención.

Sometida la propuesta rectificatoria de los Acuerdos, que 
otorgaron las subvenciones señaladas, se aprueba por unanimidad de 
los presentes.

2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.

A petición de la Presidenta de la Comisión y con el 
apoyo  de  todos  los  Sres.  Concejales  asistentes,  se  solicita  a  la 
Administración  volver  al  formato  tradicional  de  presentación  de  las 
Modificaciones Presupuestarias,  esto  con el  objetivo  de clarificar  la 
presentación.

PROPUESTA  Nº  15,  DEL  AREA  MUNICIPAL,  POR  M$  7.000.-, 
destinada a suplementar el presupuesto para financiar la adquisición 
de Equipos Computacionales y Periféricos para reponer Potter de la 
Dirección de Planificación.

La  Propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

PROPUESTA  Nº  16,  POR  M$  3.900.-,  destinada  a  solventar  los 
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recursos  para  la  cancelación  del  Servicio  de  Telefonía  del  Plan 
Cuadrante correspondiente al Saldo del año 2008.

Sobre el  tema se intercambian opiniones sobre las 
ventajas  y  desventajas  del  Sistema  de  Telefonía  fija  y  móvil, 
indicándose que el planteamiento de la Administración será volver a la 
telefonía celular por el tema de costos, como de mayor cobertura y 
acceso de las Juntas Vecinales al sistema.  También se indica que 
próximamente se llamará  a  una  licitación  del  Servicio  de Telefonía 
Municipal, donde se incluirá el Plan Cuadrante, quedando ambos en 
un solo contrato.

En  relación  a  esta  Modificación  Presupuestaria,  no 
hay observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

PROPUESTA  Nº  7,  DEL  AREA  EDUCACION,  POR  M$  24.867.-, 
destinada a  reconocer  ingresos por  conceptos de  Subvención para 
mantenimiento y reparación de edificaciones e ingresos por devolución 
de  derechos  de  construcción  2007,  cancelados  por  el  Depto.  de 
Educación para las Escuelas Amanecer y Campos Deportivos.

La  Propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

PROPUESTA  Nº  4,  DEL  AREA  SALUD,  POR  M$  21.822.-,  para 
suplementar  item  de  construcción  del  CECOF  Las  Quilas,  por 
Ampliación  de  superficie  a  construir  de  183,2  a  233,95  mts.2,  que 
complementa recursos aportados por el Servicio de Salud Araucanía 
Sur, para efectos de adjudicar la propuesta.

La  Propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

3.-  AVENIMIENTOS  JUDICIALES  POR  PERMISOS  DE 
CIRCULACION
                  La  Administración  propone  los  siguientes 
Avenimientos Judiciales por Permisos de Circulación impagos, sobre 
los  cuales  los  contribuyentes  que  se  indican  proponen  pagar  los 
Permisos  de  Circulación  correspondiente  a  los  años  2006-2007  y 
2008, a cambio de que les sea condonada la deuda por los permisos 
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del período previo al 2005, inclusive, por prescripción:

a) Solicitud  presentada  por  don  GUSTAVO  HORST NEUMANN 
KROLL, propietario de la camioneta marca Ford, modelo F-150, 
motor 59876, color blanco, año 1994, Placa Patente LT 3948-1. 

b) Solicitud presentada por don JOSE HERNAN OJEDA BARRIA, 
propietario de la camioneta Chevrolet, modelo LUV-2.300, motor 
340707, color blanco, año 1994, placa patente LS-6258-6.

c) Solicitud presentada por don DEMETRIO LAGOS CALDERON, 
propietario  de  la  camioneta  marca  Chevrolet,  modelo  S-10, 
motor  CTK  229180,  color  negro,  año  1997,  placa  patente 
PE-7466-2.

De conformidad a lo previsto en  el  artículo  2521  del 
Código Civil, prescriben en el plazo de 3 años las acciones a favor o 
en  contra  de  las  Municipalidades,  provenientes  de  toda  clase  de 
impuestos.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose  la  aprobación  formal  de  Avenimiento  con  las  3 
solicitudes.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

4.- ANTICIPO DE SUBVENCION DE ESCOLARIDAD
La  Administración  propone  solicitar  un  Anticipo  de 

Subvención  de  Escolaridad  para  cancelar  la  Bonificación  a  5 
Asistentes de la Educación que se acogen a Retiro Voluntario, por un 
total de $ 19.918.019.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

5.- COMODATO JUNTA DE VECINOS CAUPOLICAN
La Administración propone entregar en Comodato a 

la  Junta  de  Vecinos  Caupolican  un  terreno  de  267,79  mts.2  de 
superficie, ubicado en calle Fco. Colihuinca esquina Naminao Nahuel, 
para  la  habilitación  de  una  Sede  Social  por  4  años,  renovables 
anualmente.

La propuesta cuenta con informes favorables de la 
Dirección Jurídica, de Obras, Planificación y de la Comisión Municipal 
de Comodatos.

Analizada  no  se  presentan  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
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unanimidad.

6.-  SUBVENCIONES
Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.
La Administración presenta una propuesta de entrega 

de Subvenciones a un total  de 45 Organizaciones,  por  un total  de 
$ 110.100.000.- cuyo detalle se anexa al Acta formando parte de la 
misma.

Se  indica  que  el  criterio  general  es  mantener  el 
aporte a aquellas Instituciones señaladas como tradicionales, dejando 
aquellas  que  presentan  peticiones  relacionadas  con  proyectos  de 
construcción o materias que puedan ir por el Fondeve.

En la nómina original aparecen algunas Instituciones 
por las cuales se solicita alguna explicación mas en detalle, como es el 
caso de la Corporación de Asistencia Judicial y el CANIL.

Respecto de la primera, se indica que erróneamente 
se señaló en la nómina, por cuento el aporte municipal va por otra vía, 
entregándose  una  breve  información  sobre  dicho  aporte,  que 
básicamente hacen todos los Municipios de la Región por el trabajo de 
colaboración jurídica que les presta dicha Institución, especialmente en 
el área social.

Respecto del CANIL, se indica que el aporte obedece 
al Convenio suscrito con la Universidad Católica para la Administración 
del CANIL, cuyo monto se ha mantenido, y que la evaluación de ese 
proyecto ha sido positiva.

Se entrega también una información mas detallada 
del aporte a Integra, el cual ha ido disminuyendo los últimos años, pero 
cuyo destino especifico apunta a apoyar el funcionamiento de Jardines 
Infantiles.

Respecto  de  algunas  Instituciones  Deportivas,  se 
indica  que  la  idea es canalizar  todos  estos  aportes  a  través  de  la 
Corporación Deportiva,  de manera que se pueda hacer  una buena 
distribución de los recursos a todas las disciplinas y permitir una mejor 
fiscalización y control.

En el análisis de las solicitudes, llama la atención que 
la solicitud del Centro de Padres del Colegio Especial  Ceade viene 
suscrito por la sostenedora del Colegio, por lo que se acuerda que el 
otorgamiento de un aporte estará condicionado a la suscripción de la 
solicitud por los representantes del referido Centro de Padres.

Considerando que esta propuesta de Subvención es 
entregada en esta Reunión de Comisión y debe ser resuelta al  día 
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siguiente en la Sesión de Concejo, la Concejala Srta. Romina Tuma y 
el  Concejal  Sr.  Abdala  proponer  postergar  esta  resolución  por  una 
semana, para disponer de un mayor tiempo de análisis.

Los Concejales  Sres.  Aceitón,  Salinas,  Zuñiga y  la 
Presidenta de la Comisión son partidarios de resolver en la sesión de 
este Martes, considerando que se trata de Organizaciones que están 
esperando  este  aporte  hace  bastante  tiempo  y  se  requiere  con 
urgencia estos recursos, sobre todos aquellos que atienden a menores 
con problemas de Salud y otros enfermedades.

Habiéndose  realizado  el  análisis  de  la  propuesta  y 
por mayoría de los Concejales presentes en la Comisión, se propone 
la aprobación formal de Subvención a estas 45 Organizaciones, por un 
total  de $  110.100.000.-  y  ser  resueltos  en  la  sesión  Ordinaria  del 
Martes 21 de Abril.

Concluida la lectura, la Concejala Srta. TUMA señala 
que  la  idea  de  postergar  por  1  semana las  Subvenciones  es  para 
conocer en terreno las necesidades de quienes solicitan subvención, 
dado que como Concejal  nueva,  no conoce las  Instituciones ni  las 
reales necesidades que tienen.  El listado lo entregó la Administración 
ayer  Lunes  y  es  imposible  haber  tomado algún  contacto  con  esas 
Organizaciones,  por  lo  que  no  existe  otra  intención  de  querer 
postergarlas.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  coincide  con  este 
planteamiento, agregando que le preocupa la decisión de reducir los 
montos  que  las  Organizaciones  solicitan,  porque  no  cumplirán 
cabalmente con el objetivo para el cual se solicitaron.

Le preocupa también que dentro de este listado, haya 
solo  4  organizaciones  nuevas,  como  también  de  otras  30  que 
quedaron fuera, que tienen merecimiento de sobra también para recibir 
estos aportes.

Agradece y  felicita  la  decisión de la  Subvención al 
Jardín Semillita, que parece ser una resolución muy favorable por el 
aumento que ha tenido en su matricula.

Finalmente sobre la petición de la Agrupación Sarim 
Adonai,  que  tenía  presentado  dos  proyectos  sugiere  darles  la 
posibilidad de elegir por cual de los dos proyectos optarán.

El  Concejal  Sr.  VIDAL suscribe lo planteado por la 
Concejala Srta. Tuma.  Agregando que cuando fue Administrador, la 
condición era que la información fuera entregada al Concejo al menos 
con una semana de anticipación, para justamente resolver con todos 
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los elementos de juicio y tranquilidad que amerita una decisión de esta 
trascendencia.

Además, la espera de las Organizaciones no puede 
ser imputada al Concejo ni mucho menos a los Concejales, porque 
varios  han insistido  desde los  primeros días  en el  cargo,  que este 
proceso sea rápido y la Administración señalaba que se requería el 
tiempo necesario para acopiar, revisar y presentar los antecedentes. 
Señala  que  demanda  como  Concejal  los  mismos  elementos  para 
hacer este análisis,  Por ello le parece una decisión apresurada, pero 
como las señales hay que darlas, no rechazará la propuesta, porque 
se puede interpretar que no se quiere que las Organizaciones reciban 
los recursos solicitados.

          Estima que merecen un apoyo más importante de lo 
propuesto,  el  Consejo  Local  de  Deportes  y  la  Unión  Comunal  de 
Adultos Mayores, que porcentualmente es bajo en relación al número 
de beneficiarios y tienen el mayor recorte respecto de lo solicitado.

Reitera  que  habría  deseado  un  mayor  tiempo  de 
análisis, pero dada la señal política que se quiere plantear con esta 
entrega, se suma a la aprobación, con las observaciones indicadas.

La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda que a fines 
de Enero se anunció  la  necesidad que este  año las  Subvenciones 
fueran entregadas con una buena anticipación para que los proyectos 
se ejecuten sin problemas.  En una reunión de Comisión se planteó 
también a la Administración, que recibiera solicitudes hasta el 31 de 
Marzo porque se había planteado hacerlo hasta el 15 de ese mes, por 
lo tanto hubo información para requerir a la Administración el detalle 
de las solicitudes, reiterando la urgencia en aprobar éstos recursos en 
la sesión de hoy.

El  Concejal  Sr.  ACEITON  señala  compartir  la 
aprobación  en  esta  sesión,  agregando  que  los  recursos  son 
insuficientes  para  entregarles  a  todos  las  sumas  por  el  total  que 
solicitan  y  por  ello  muchos  no  son  favorecidos.   Estima que  si  se 
quisiera visitar a todas estas Organizaciones sería imposible visitarlos 
a todos incluso dentro del período como Concejal.

Agrega que se alegra porque se corrigió el aporte a 
una Escuela Especial, de acuerdo al análisis efectuado en la Comisión 
de Trabajo.

El Concejal Sr. SALINAS agrega que fue el Concejo 
quien exigió apurar las subvenciones en esta oportunidad y comparte 
aprobarlas ahora.   Señala que siempre existe la posibilidad de apoyar 
subvenciones  especiales  para  Instituciones  que  representan  a  la 
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Comuna en alguna otra parte.

El  Sr.  ALCALDE  reitera  que  este  tema  estaba  en 
conocimiento  de  los  Sres.  Concejales  desde  Diciembre  pasado  y 
estaba la posibilidad de acercarse a conversar con el funcionario don 
Carlos Millar sobre las solicitudes, con un número aproximado de 80 y 
por  un  monto  aproximado  de  500  millones  de  pesos,  llegando  a 
priorizar  este  grupo  por  un  total  de  $  110.100.000.-   Estima 
conveniente apurar también el FONDEVE y entregarlo ojala en Mayo. 
Este fondo se aumento en una cifra importante y de las cuales 80 
millones están orientados a favorecer a los Adultos Mayores, que ha 
sido un compromiso de esta Administración.

Respecto de esta propuesta comparte el criterio de 
no  dilatar  su  aprobación,  para  que  las  Organizaciones  tengan  los 
recursos oportunamente.

El Concejal Sr. VIDAL señala que desde el punto de 
vista regular de funcionamiento, es que la Administración provea de 
los antecedentes al Concejo y no que cada Concejal, por su cuenta 
recurra a los funcionarios a los que no necesariamente los Concejales 
tienen certeza meridiana que tienen la responsabilidad particular en 
cada unos de los temas que se discuten.  La relación se supone que 
es formal y no informal.

En segundo término, todos comparten la necesidad 
que  estos  temas se  resuelvan  con  prontitud.   Reclama que  no  se 
puede transferir al Concejal la responsabilidad de resolver de un día 
para otro una propuesta, cuando la administración habría planteado en 
principio cerrar las solicitudes el 15 de Marzo, de manera que se pudo 
haber un avance con esta información.  Aprobará esta propuesta, pero 
cuando se reclama prontitud no se pude contrargumentar que se trate 
que  las  Organizaciones reciban  con  prontitud sus  recursos,  porque 
todos  desean  eso.   El  tema es  que  para  lograr  esos  objetivos,  la 
Administración  debe  procurar  oportunamente  la  información  para 
tomar decisiones correctas.

El Concejal Sr. ABDALA opina que le corresponde al 
Concejo  es  pronunciarse  sobre  la  propuesta  del  Alcalde  y  no  la 
conversación  previa  con  funcionarios.   En  ese  sentido  se  conoció 
dicha  propuesta  solo  ayer,  agregando  que  no  hay  otro  motivo  en 
dilatar esta decisión sino resolver con seriedad la propuesta.

El Sr. ALCALDE señala que recibe de los Concejales 
2 ó 3 Memos diarios solicitando información de distintos aspectos y no 
es problema requerir antecedentes y poder ayudar a que este tema 
hubiera estado listo antes para su análisis, porque puede ser que de 
un día para otro puede resultar muy rápido.

Sin  perjuicio  de  ello,  somete  a  consideración  del 
Concejo  la  propuesta  de  otorgar  Subvenciones  por  un  total  de  $ 
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110.100.000.-, según la nómina que se adjuntó al Acta de la Comisión 
y que se agrega al original de esta, aprobándose por unanimidad de 
los presentes.

7.- VARIOS

DOCENTES A CONTRATA
El  Concejal  Sr.  ABDALA  solicita  antecedentes  en 

relación  a  la  nota  suscrita   por  docentes  de  la  Escuela  Campos 
Deportivos, que dice relación con los nombramientos a contrata entre 
el  02  de Marzo al  31  de Julio,  no obstante  el  contrato  anterior  se 
extendió hasta el 28 de Febrero, por lo que el nuevo contrato debió ser 
a contar del 1º de Marzo, como ocurre con el personal de planta.  Por 
ello  la  liquidación  de  sueldos  de  Marzo  es  por  29  y  nó  30  días, 
habiendo trabajado el  mes completo.   Solicitan el  reintegro  del  día 
descontado  y  que  el  contrato  para  el  segundo  semestre  no  tenga 
lagunas, como tampoco perder la continuidad en el servicio.

Sobre el punto, el Director de Educación señala que 
desde  el  año  2008  dicho  mecanismo  es  una  política  en  el  área 
educacional, haciéndose una evaluación del primer semestre para la 
renovación del 2º Semestre.   Al menos a unos 5 docentes no se les 
renovó el contrato en la última evaluación.

El Sr. Ferrada agrega que una ley especial de unos 
años atrás estableció este procedimiento.   Si evalúan bien, el contrato 
se extiende desde el 31 de Julio hasta el 28 de Febrero próximo.

Por su parte el Director de Adm. y Finanzas agrega 
que al 1º de Marzo es difícil tener el antecedentes de las matriculas 
reales y las disminuciones de cursos que resulten de ello, por lo que 
es posible contratar docentes demás sino se aplica esta política, que 
pudiera no gustar, pero que se ajusta a la normativa vigente.

En  todo  caso,  ante  la  insistencia,  el  Concejal  Sr. 
Abdala,  hará  llegar  su  consulta  formalmente  para  que  la  Dirección 
Jurídica le entregue su opinión legal al respecto.

Sobre  el  tema,  el  Director  de  los  Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada señala que la alusión a la Ley tiene 
que  ver  con  una  disposición  especial  que  se  hizo  años  atrás,  que 
instauró que los docentes que estaban a contrata por una continuidad 
de  períodos,  pasaban  en  calidad  de  titulares  a  la  dotación  de 
Educación y ese es el procedimiento que la Ley determino.
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COMISION VIVIENDA
       El día Martes 21 de Abril de 2009, siendo las 12:15 

horas,  se  reúne  la  Comisión  Vivienda,  con  la  asistencia  de  los 
Concejales Sres. Juan Aceitón, Eduardo Abdala y Hugo Vidal,  que la 
preside. Asiste además el  funcionario de la Dirección de Obras, don 
Edio González. 

1.- Nombres de Calles y Pasajes del Conjunto Barrio Las Encinas. De 
propiedad de la  Inmobiliaria El Olmo S.A.

Como  se  recordará  en  la  Sesión  del  07  de  Abril 
pasado,  quedó  pendiente  esta  solicitud,  por  cuanto  los  nombres 
propuestos relacionados con árboles y arbustos se repetían en otros 
sectores de la ciudad y además no se contaba con la opinión de la 
Dirección de Obras por cuanto no se cuenta con  un Banco de Datos 
para estudiar estas solicitudes.

Posteriormente  la  Empresa  hizo  llegar  una  nueva 
propuesta, con nombres de Pintores Chilenos de la generación  entre 
1910 y 1915 que dieron relevancia al paisaje social o de la naturaleza 
del ser humano. Los nombres propuestos son:

Pasaje 1 Carlos Alegría
Pasaje 2 Laureano Guevara
Pasaje 3 Arturo Gordon
Pasaje 4 Isaías Cabezón
Pasaje 5 Enrique Bertrix
Pasaje 6 Abelardo Bustamante
Pasaje 7 José Prida
Pasaje 8 Ulises Vásquez
Pasaje 9 Jaime Torrent
Pasaje 10 Nicanor Vergara
Pasaje 11 Andrés Madariaga

Prolong. Av. Las Encinas Las Encinas
Prolong. Av. Los Estudiantes Los Estudiantes
Calle Borde Estero Botrolhue Gabriela Mistral

Los nombres propuestos no se repiten en otro sector 
de la ciudad por lo que esta Comisión propone su aprobación formal.

CAMBIO DE NOMBRE
El Concejal Sr. VIDAL señala que como se solicitó en 

la  sesión  anterior,  hoy  recién  ingreso  al  Municipio  la  solicitud  de 
cambio de nombre del Loteo Rucatami III y no alcanzo a analizarse en 
Comisión.  Por ello, plantea si hubiere voluntad, resolver directamente 
hoy esta solicitud, en el sentido de aprobar el cambio que su Directiva 
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propone, es decir, de Rucatami III a “Altos de Labranza”.
Existiendo  acuerdo,  se  aprueba  la  propuesta  de 

cambio  de  denominación  del  Loteo  Rucatami  III  por  “Altos  de 
Labranza”.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS
PROYECTOS CORE

El  Sr.  ALCALDE  informa  que  el  CORE  aprobó 
recientemente dos proyectos presentado por este Municipio:

- El Puente de Av. Javiera Carrera, por M$ 569.000.-
- Mejoramiento Vial León Gallo–Pudeto-Antifil por M$ 156.000.-

LEY DE TRANSPARENCIA
La  Concejala  Srta.  TUMA  felicita  al  Depto.  de 

Informativa, por haber cumplido en tiempo y forma con las exigencias 
de  la  Ley  sobre  Transparencia  Pública,  siendo  unos  de  los  pocos 
Municipios del país y de la Región en cumplir con tener la información 
requerida en la Pagina Web.

COMPLEJO DEPORTIVO LABRANZA
La  Concejala  Srta.  TUMA  señala  que  vecinos  de 

Labranza  le  plantearon  su  preocupación  por  el  proyecto  de  un 
Complejo Deportivo en ese sector,  ya  que hace un tiempo hicieron 
llegar al Municipio cotizaciones de terrenos y espera una respuesta.

El Administrador Municipal don Sergio Nuñez señala 
que efectivamente han llegado algunas propuestas de terrenos para 
estos efectos.   Agrega que transitoriamente se está  ocupando una 
cancha ubicada junto al Consultorio, como una solución provisoria.  Se 
busca  una  solución  definitiva  para  atender  todas  las  disciplinas 
deportivas, considerando el crecimiento del sector y la posibilidad de 
ser Comuna a futuro.

La Dirección de Planificación estudia la localización 
de una zona mas razonable desde el punto de vista de la planificación 
territorial,  para  un  terreno  que  se  destinaría  a  este  proyecto,  para 
informar posteriormente al Concejo de las decisiones al respecto.

El Concejal Sr. ABDALA sugiere que este proceso se 
haga considerando la participación ciudadana del sector.
 El  Concejal  Sr.  SALINAS  agrega  que  existe  un 
terreno  donde  funcionaba  el  Molino  en  Labranza,  que  pudiera  ser 
considerado también para estos efectos.

PUENTE
El Concejal Sr. SALINAS señala que los vecinos de 
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Labranza  siguen  insistiendo  en  contar  con  un  puente  antes  del 
invierno.   Agrega que es el  puente conocido como Zanahoria,  está 
ubicado en terrenos particulares, por lo tanto habría problemas para 
hacer  la  inversión,  sin  embargo  existe  el  compromiso  de  las 
autoridades  para  materializar  este  proyecto,  planteando  requerir  al 
Organismo correspondiente, los antecedentes sobre el tema, y dar la 
importancia que merece al problema.

El  Director  de  Planificación  don  Pablo  Sánchez 
señala que efectivamente hay terrenos particulares involucrados en el 
sector del puente y cuyo tema debe quedar clarificado.  Agrega que se 
le señaló al Seremi de Vivienda el problema y en la medida que se 
acredite  la  regularización  de  los  terrenos  aledaños  al  puente,  el 
Municipio  trabajará  en  el  diseño  y  en  la  búsqueda  conjunta  del 
financiamiento.

El Sr. ALCALDE agrega que lamenta que ese lugar 
se sigan construyendo casas, por el peligro que ello significa y en ese 
sentido las EGES tienen algo que decir.

SUBSIDIOS
El Concejal Sr. ZUÑIGA plantea se consulte al Serviu 

respecto del problema que existe por los Subsidios para casas usadas 
y nuevas, que generó grandes expectativas en la gente, ya que incluso 
algunas solicitarán préstamos  o habitan casas en espera del aporte 
estatal, pero que no hay financiamiento.  Hay carpetas desde el año 
pasado que están pendientes porque no hay subsidios para el 2009. 
Existiendo confusión sobre el tema, se hace necesario que el Serviu 
entregue una respuesta formal.

El Sr. ALCALDE señala que la Administración oficiará 
al Serviu para recabar antecedentes.

PAVIMENTACION PARTICIPATIVA
El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  que  vecinos  de  la 

JJ.VV. Pablo Neruda, en el sector Pedro de Valdivia le plantearon la 
dificultad  de  acceso  al  lugar,  producto  del  mal  estado  de  la  calle 
ripiada,  que  impide  la  entrada  del  camión  recolector  y  los  vecinos 
deben acumular la basura en contenedores, que se desparrama por la 
destrucción  de  bolsas  que  hacen  los  perros  que  circundan  el 
vecindario.

Plantean que el Municipio los apoye en el diseño del 
proyecto de pavimentación participativa para este loteo que regularizó 
hace  un  par  de  años  los  títulos  de  dominio.   Al  respecto  reitera 
propuesta anterior,  en terminos de crear un Programa de apoyo en 
pavimentación participativa a grupos mas carenciados para postular al 
XIX llamado del MINVU.

El Sr. ALCALDE señala que el Director de Aseo ha 
tomado nota respecto del tema de su competencia.

Sobre  el  tema  de  pavimentación,  el  Director  de 
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Planificación  don  Pablo  Sánchez  señala  que  hay  una  cantidad  de 
calles  para  hacer  la  Ingeniería,  por  unos  8,5  km.,  en  espera  de 
recursos para su posterior financiamiento.

Ante la sugerencia del Concejal Sr. ABDALA sobre la 
oportunidad de conocer esta planificación a que se hizo referencia, el 
Sr.  ALCALDE  señala  que  se  preparará  una  exposición  sobre 
pavimentación  participativa  y  de  los  proyectos  en  carpeta  para 
conocimiento del Concejo.

ESTADIO PUEBLO NUEVO
El  Concejal  Sr.  ACEITON  reitera  petición  sobre  la 

necesidad de mejorar el Sistema de Alumbrado, aumentando los focos 
de las torres de ese recinto deportivo.

Sobre el tema Deportivo, el Administrador Municipal 
señala que se hará llegar a los Sres.  Concejales  un informe sobre 
mejoramiento  de  los  Gimnasios.   Para  este  año  se  harán  trabajos 
básicos en Sistemas Eléctricos y Sanitarios, dejando para después el 
equipamiento, remodelación o pinturas.

SEMINARIO CUT
El Concejal Sr. ACEITON se refiere a una actividad 

organizada  por  la  CUT,  con  una  invitación  a  los  Concejales, 
destacando este hecho y solicitando las facilidades del caso para los 
funcionarios que puedan participar.

Sobre el  punto,  el  Administrador  Municipal  expresa 
que no debería existir inconveniente, en la medida que se conozca la 
programación.

El Sr. ALCALDE aprovecha de saludar al Pdte. de la 
CUT don Julio Suazo que se encuentra presente en la Sala.

Siendo las 17:05 hrs. se levanta la sesión.

DAT/ jso.
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